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タイピング 
	 PC のタイピングについて触れた記事を，あるニュースサイトで見つけました。最近の大学生は，
PCのブラインドタッチが出来ないということだそうです。そればかりではなく，もしかしたら PC
そのものを所有している率も，かなり低いのでは無いのではないかと私は思います。理系で PC を
学業に使っている学生はともかくも，文系では PCを使わない学生が増えているのかも知れません。 
	 では，そういう学生はレポートを書く時にどうしているのでしょう。なんと，スマホの日本語入

力でレポートを書くのだとか。おいおい，もうそこまで来たのかよといった感じですね。でも，実

はこの夏に実家に帰ったとき，高校に通っている姪っ子がスマホに向かって音声入力し，何かを検

索している姿をたまたま目にしました。もはやスマホの入力そのものも，指さえも使わないのかと，

びっくり仰天してしまいました。 
	 タイピングをしないという選択肢が広がること自体，ICT 活用の面から見てどうなのでしょう。
我々が PC に飛びついた頃，少し遅れてワープロ専用機なるものも広がっていきました。ローマ字
入力にするのか，はたまたカナ入力にするのか。入力の方法も独自の親指シフトなんてものもあり

ましたね。そういうものがどんどん淘汰されていって，今はローマ字入力が普通なのかなと思って

いますが，自分の周りには時々，本当にまれにカナで文字を入力している人を見かけることがあり

ます。自分はキーボードについているカナの表記もうるさいと考え，USキーボードの仕様にしてい
ますが，周りはどういう入力の仕方をしているのかなと改めて考えてしまいました。 
	 30代の教員になると，子どもの頃から PCがあった世代なので，何も言われなくてもキーボード
ではブラインドタッチで入力をしているようです。腱鞘炎に苦しんでいる私よりも，キーの入力ス

ピードは速いと感じます。でもそれよりももっと若い教員になるとどうなのでしょう。これから教

員になる学生なんかも，タブレットしか使わないとか，そういう世代も増えてくるのでしょうか。 
	 PCそのものも，売れなくなってきていると聞くし，かたくなに PCを守っている自分としては複
雑です。PCそのものが化石化する時代が来るのでしょうか？ 
 

居酒屋「ちょーちょ」 
	 お気に入りの居酒屋さんの情報です。まったく予約がないと入れな

いくらいの人気店です。ここでは焼き魚など，新鮮なネタが売りです

ね。いつも飲み放題メニューではなく，単品で旬なモノを頼む贅沢な

飲み方をしています。 
	 先日の宴会で，お通しに生野菜が出てきました。ナスやキュウリを

生で味噌をつけて食べるのです。生で食べられるトウモロコシも出て



きました。野菜も新鮮だと，本当に生でおいしく食べら

れます。トウモロコシは唐揚げもありました。トウモロ

コシを唐揚げにするということは聞いたことがありま

せん。でも甘辛く味付けしたトウモロコシは，昔札幌で

食べた焼きトウモロコシを連想しました。あと美味しか

ったのは，鮎の塩焼きなのですが，注文してから 1時間
ばかり，遠赤外線でたっぷりと時間をかけて炉端で焼い

たもので，頭から骨まで柔らかく食べられました。 
	 日本酒のメニューも秋田の白瀑山本というお酒が，リ

ンゴ酸の酵母を使っていると言うことで，少し酸っぱい感じでグッドでした。 
	 「ちょーちょ」は人気なので，上杉に 2 号店ができましたね。歳とってくると，飲み放題メニュ
ーではなく，美味しい料理とお酒をちょっとだけいただくということがいいなと思うようになって

きました。贅沢と言えばそれまでですが，元来酒飲みではないので，このくらいの贅沢はいいのか

なと。 
 

この天気 
	 毎朝カーテンを開けると，「ああ〜またこの天気か」と憂鬱になります。本当に雨ばかりですね。

先日秋田へ帰省したとき，たまにはコースを変えてということで，山形経由で帰りました。山形中

央自動車道は東根までしか出来ていません。ただ，尾花沢から新庄までとか，途中完成していると

ころは無料で走行することが出来，結果的に東北自動車道を行くよりそんなに時間がかかることも

ありませんでした。 
	 山形へ行くとき，笹谷峠を越えると，がらっと天気が変わりました。だんだん北上するにつれ，

ますます天気がよくなり，秋田県に入る頃には青空がいっぱいに広がりました。先日の大雨で，高

速道路の両脇の田んぼが冠水した状況がニュースで流れましたが，今回はそういうダメージの跡も

まったく見られませんでした。 
	 秋田県には三日間おりましたが，青空が望め，

気温も高く，普通の夏という感じでした。仙台に

戻りこの天気で，どうも体調がすぐれません。明

日から学校が始まりますが，気温も高くなりそう

で，子どもたちが体長を崩すことがないといいの

ですけれど。 
 
 


